



VICHfait: par et pour les habitants de VICH

Médaille d'argent pour le vichois Vivien Streit

Lors des championnats de Suisse en salle de saut en hauteur qui se sont déroulés à Saint-Gall en février, le vichois Vivien Streit a remporté la médaille d'argent. Bien qu'il soit content de sa performance, il reste un peu déçu car la médaille d'or lui a échappé de peu. En effet, deux semaines plus tard il a pu effectuer un saut à 2m08 lors d'un autre concours, soit au-dessus de ce qu'il aurait fallu pour être sur la première marche du podium.

Vivien Streit a grandi à Vich et habite à présent à Yverdon en raison de ses entraînements. Diplômé de l'EPFL, il concilie son travail dans l'informatique et le sport de haut niveau. Il n'est malheureusement pas possible pour lui de participer aux Jeux Olympiques car, même s'il a un record personnel impressionnant à 2m15, pour se qualifier il fallait effectuer un saut à plus de 2m30 et seuls 32 athlètes au monde sont sélectionnés.



Agenda

Samedi & Dimanche

18 & 19
Mai

Portes ouvertes
Cave
La Capitaine

Samedi

1

Juin

De 16h à 21h:

Fête de l'été, Vich en Fête
au Forum des Pralies

Mardi

25

Juin

A 20h:

Conseil Communal
au Forum des Pralies

Voir autres dates importantes
et événements 2024
page 3...
→

Son prochain objectif est le championnat suisse de saut en hauteur en extérieur qui aura lieu en juin à Winterthur.

Pour les jeunes Vichois qui seraient intéressés par le saut en hauteur, Vivien Streit recommande le club d'athlétisme de Nyon. Il indique qu'il n'est pas nécessaire d'être particulièrement grand car il est lui-même de taille moyenne et c'est un sport très technique. Souvent les jeunes commencent à aborder ce sport vers 10 ans mais certains commencent même vers 16 ans. [MP]

Retraité - maintenant je veux un animal de compagnie

La retraite marque une étape importante de la vie qui s'accompagne souvent de la recherche de nouveaux défis et d'activités épanouissantes. Un animal de compagnie peut être un merveilleux enrichissement pour les personnes âgées, mais de nombreuses questions se posent aussi à ce sujet. La Protection Suisse des Animaux (PSA) propose une conférence à ce sujet à Vich. Elle sera organisée en fonction du nombre d'inscriptions.

Les personnes intéressées peuvent s'inscrire ou obtenir plus d'informations en contactant Mme Fabienne Häberli de la PSA (fabienne.haerberli@tierschutz.com, 079 883 01 25, <https://tierschutz.com/fr/project/grizzly/>)



La Croix Verte change de direction

Du nouveau sur la scène culinaire vichoise! Mi-décembre, la direction du restaurant hôtel de La Croix Verte a été reprise par Madame Sophie Renevier-Conan, originaire de la Bretagne et habitant actuellement à Bassins, qui en avait déjà la direction entre 2002 et 2006. Un nouveau chef de cuisine a rejoint l'équipe, mais le reste de l'équipe demeure inchangé. Une carte saisonnière sera proposée, comprenant des mets entièrement faits maison - y compris les desserts. Les plats proposés comprennent aussi du poisson frais, un Röstiburger déjà très populaire, ainsi que d'autres nouveautés comme les tagliatelles aux gambas, le filet de bœuf aux morilles, et les filets de cailles. Plusieurs options végétariennes sont également proposées et l'équipe est toujours disposée à proposer des substitutions ou à adapter les plats proposés si nécessaire. N'hésitez pas, par exemple, à demander la version végétarienne du Röstiburger !

La Croix Verte est ouverte du lundi au vendredi (y compris le vendredi et le lundi de Pâques), midi et soir. L'hôtel (huit chambres) reste ouvert tous les jours. [VV]



Mme Renevier-Conan, propriétaire et gérante de l'Hôtel Restaurant de La Croix Verte avec son chef cuisinier M. Sylvain Reynaud

Eglise Evangélique Réformée: renouvellement du Conseil de Paroisse



Le Conseil de Paroisse Gland-Vich-Coinsins de l'Église Évangélique Réformée (EERV) se renouvelle pour la prochaine législature 2024-2029 et recherche des nouveaux représentants. Ce conseil gère l'ensemble des activités proposées par l'EERV sur notre territoire comme l'initiation de la petite enfance, les fêtes paroissiales et l'accueil au culte. En collaboration avec d'autres organisations religieuses de la région, l'EERV s'occupe également dans notre région d'activités comme l'accueil de migrants, le soutien des laissés-pour-compte et d'autres œuvres sociales.

Les réunions ont lieu un jeudi soir par mois excepté en été. Les personnes intéressées peuvent obtenir plus d'informations en contactant la présidente Mme Kathrin Baetschmann (022 364 65 61, kathrin@baetschmann.net) ou la vichoise Anita Santos-Kocher (santocher.anita@club-soft.ch) qui a fait partie de ce conseil sur la dernière législature. Les candidats doivent s'annoncer avant le 15 avril. [MP]

Survival Firefighter Challenge Apollo 2024

Le Survival Firefighter Challenge Apollo (SFCA) 2024, organisé par des membres du SDIS Gland Serine depuis plusieurs mois, se tiendra à Gland les 11 et 12 mai 2024. Cet événement, réunissant des sapeurs-pompiers porteurs d'appareils respiratoires, volontaires et professionnels, est une compétition internationale par équipe. Bien qu'elle ait un objectif sportif, elle va au-delà : elle permet aux sapeurs-pompiers engagés de rencontrer leurs collègues venant de différentes régions et de différents pays, favorisant ainsi le partage d'expériences et l'apprentissage de nouvelles techniques de sauvetage, notamment en matière de sauvetage de pompier qui se retrouverait en danger et d'auto-sauvetage.



La première édition européenne de cette compétition a eu lieu en 2017 en Belgique, à Brabant Wallon. Elle a rassemblé de nombreuses équipes venues de Belgique, de France, du Maroc, du Portugal, de Tchéquie, et du SDIS Gland-Serine, attirant un grand nombre de sapeurs-pompiers et de spectateurs. Depuis lors, plusieurs éditions ont eu lieu dans différents pays, mais cette édition sera une première en Suisse!

L'intégralité de la compétition se déroulera au complexe scolaire de Grand-Champ et sera ouverte gratuitement au public le 11 mai. Des démonstrations, des stands de nourriture, des food trucks et des expositions seront également mis en place pour accueillir les participants et les spectateurs.

Le 12 mai est dévolu à des thématiques destinées à la formation des pompiers participant à la compétition.

L'organisation est également à la recherche de bénévoles afin de tenir ce magnifique événement. Il est possible de s'inscrire sur le site internet via le formulaire prévu à cet effet.

Toutes les informations sont disponibles sur le site: www.sfca2024.ch ou accessibles sur Instagram: [sfca_2024](https://www.instagram.com/sfca_2024) et Facebook: Survival Firefighter Challenge 2024 – SFCA. [AB]

Les dates pour votre agenda 2024

Voici les dates des évènements à retenir cette année.

Quoi	Quand	Où	Organisateur
Fête de l'été	1 juin, 16h - 21h	L'extérieur du Forum des Pralies	Vich en Fête
L'exposition des étudiants de l'Atelier Arte	29 juin, 16h	L'intérieur du Forum des Pralies	Atelier Arte
Fête nationale suisse	31 juillet	L'extérieur du Forum des Pralies	La Municipalité avec les Vichamines
Fête Halloween	26 octobre	L'intérieur du Forum des Pralies	Vich en Fête
Marché de Noël	7 ou 8 décembre, 10h - 16h (à confirmer)	L'intérieur et l'extérieur du Forum des Pralies	Vich en Fête

Les activités hebdomadaires à Vich

Jour	Heure	Quoi	Où	Organisateur
Lundi	19h - 20h30	Rugby touche (sans contact) pour les femmes	Terrain de sport, Chemin de la Perroude 1, Gland	Les Gazelles, Rugby la Côte
Mardi	19h30 - 20h45	Tai chi	Grande salle, Ancienne salle communale	Tai-chi-chuan
	19h30 - 21h00	Vich foot	Terrain communal	Arnaud: +41 78 731 42 65 ou Jean: +41 79 175 21 13
Mercredi	17h30 - 19h00	Vovinam (enfants et adultes)	Grande salle, Ancienne salle communale	Vovinam Léman
	18h30 - 20h00	Tai chi	Ecole Mont Olivet	Soggy Roy sugotoroy@gmail.com
Jeudi	19h00 - 20h30	Rugby touche (sans contact) pour femmes et hommes	Terrain du sport, Chemin de la Perroude 1, Gland	Les Gazelles et les Gladiateurs, Rugby la Côte
Vendredi	10 - 12h	Cours d'arts (adultes)	Salle du régent, Ancienne salle communale	Atelier Arte
	15h45 - 17h00	Atelier artistique pour enfants (5-10 ans)		
	17h00 - 18h30	Peinture pour ados (+11 ans)		
Samedi	9h30 - 11h00	Vovinam (enfants et adultes)	Grande salle, Ancienne salle communale	Vovinam Léman
	9h30 - 10h45	Atelier artistique pour enfants (5-10 ans)	Salle du régent, Ancienne salle communale	Atelier Arte
	15h - 17h00 et 17h - 19h00	Cours d'arts (adultes)		
Samedi et dimanche	(une fois par mois)	Stages d'aquarelle	L'intérieur du Forum des Pralies	Galerie Volmy

Et n'oubliez pas toutes les activités occasionnelles offertes par les autres associations dans le village: Les Vichamines, Lemman Racing Club (sortie de vélos chaque weekend), SDIS Gland-Serine, et même les Scouts pour les jeunes!

Une nouveauté au Temple de Vich

Le temple de Vich accueille dorénavant une fois par mois les rencontres «Godly Play». Il s'agit de moments destinés aux enfants de 4 à 11 ans leur permettant de découvrir des récits bibliques, les dates importantes de l'année chrétienne et les rituels chrétiens de façon ludique. Créée il y a environ 40 ans au Canada, la méthode Godly Play est basée sur la méthode Montessori.

Ces rencontres sont animées par Marc Bovet, diacre de la paroisse réformée de St Cergue Arzier-Le Muids qui est aussi responsable avec Catherine Abrecht, diacre dans la paroisse du Coeur de la Côte, de proposer pour la région de nouveaux projets pour les familles avec des approches différentes, comme par exemple des contes à la bibliothèque de Prangins. Ces moments sont organisés sous l'égide de l'Eglise Evangélique Réformée du canton de Vaud (EERV) et leur contenu est adapté à toutes les confessions chrétiennes.

Les rencontres Godly Play ont lieu un samedi par mois, de 10h30 à 11h30, et se terminent par un apéro pour les parents, grands-parents ou accompagnants. Il est possible de venir à une rencontre afin de voir à quoi cela ressemble. Pour pouvoir bien vous accueillir, merci de faire signe à Marc Bovet quelques jours avant la rencontre. Prochaines dates : 20 avril, 25 mai, 22 juin.

Plus d'informations : marc.bovet@eerv.ch, tél 079 685 90 56 | Pour les contacts avec la paroisse réformée de Gland Vich Coinsins : Chantal Rapin, pasteure, chantal.Rapin@eerv.ch tél 021 331 58 25 . [MP]



Audrey Baillet, Guillaume Bourguet-Aillagon, Myriam Iseli, Nadine McCormick, Michel Peiris, Vicky Vouleli et Emily Wulf.
Contact: vichfait@gmail.com, facebook.com/VichFait. Consulter les précédentes éditions: vich.ch/journal-vichfait

STOP AU FRELON ASIATIQUE



Frelon asiatique

Frelon européen

Abeille

Guêpe

Nous avons besoin de vous pour lutter contre cette espèce invasive qui se nourrit principalement d'abeilles mellifères et d'autres insectes locaux et pollinisateurs sauvages.

Le frelon asiatique est arrivé dans le canton de Vaud en 2023, où environ 40 nids ont été détruits; la région de la Côte a été la plus touchée. Il est maintenant très important que la population reconnaisse cet insecte et recherche les nids de manière active.

Comment reconnaître un frelon asiatique ?

Le frelon asiatique, qui mesure entre 2 et 3 cm, est légèrement plus petit que le frelon commun, mais le moyen de le distinguer facilement est sa couleur. Il est en effet plus foncé que le frelon européen, qui est plutôt jaune, et apparaît de loin comme globalement brun noir. On peut aussi le reconnaître à son vol stationnaire caractéristique devant les ruches.

A quoi ressemblent les nids ?

En forme de boules ou de poires aux contours nets, ils sont de couleur beige/brune et les nids secondaires peuvent être de taille importante, jusqu'à 80 cm de diamètre. Au printemps, il est très important de rechercher les nids primaires, qui se trouvent la plupart du temps à maximum 2 m du sol (cabane de jardin, garage, avant-toit, parasol fermé, haie, buisson, etc.).



Que faire en cas d'observation ?

1. Faites une ou plusieurs photos
 2. Annoncez sur www.frelonasiatique.ch
- Merci de votre collaboration.



Conseil communal

La première séance 2024 du 12 mars dernier a commencé par l'assermentation de 5 nouveaux conseillers communaux. Après avoir écouté les interventions des délégués à la Région de Nyon, au Réseau d'Accueil des Toblerones et à l'Organisation Régionale de Protection Civile, l'assemblée a ensuite validé deux règlements communaux. Tout d'abord, la mise à jour du Règlement général de police, puis un nouveau Règlement relatif à l'utilisation de caméras de vidéosurveillance, qui a été proposé par la Municipalité afin d'anticiper une situation où il conviendrait de réagir vite. Il n'est pour l'instant pas prévu d'installer des caméras de vidéosurveillance dans la commune de Vich. A noter encore que ce règlement seul n'autorise pas la Commune à procéder à des installations comme bon lui semble : elles devront respecter des conditions très strictes prévues par la Loi vaudoise sur la protection des données (LPrD), notamment obtenir l'autorisation de la Préfecture. Pour finir, le Conseil communal a accordé un crédit complémentaire au budget 2024 pour permettre à la Municipalité de louer et aménager des locaux pour l'administration communale, qui va vraisemblablement devoir déménager cet été, une fois que le crédit de construction pour la rénovation/transformation de la Maison du Tilleul aura été approuvé par le Conseil communal dans sa séance de juin. Les commissions des bâtiments et des finances ont toutes deux conclu que ces locaux, situés à la route de l'Etraz 6, correspondaient à court terme aux besoins d'une Commune pour un loyer tout à fait raisonnable.

Retrouvez les numéros précédents sur www.vich.ch/journal-vichfait